
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月１１日（木）、「３．１１集会」を開いて、当時種市消防署で震災対応をしておられた種市孝さん

をお招きしてお話をしていていただきました。 

亡くなった方やまだ行方が分からない方が全国で２万人を超える大きな被害があった震災です。種市

では亡くなった方はないものの、物も壊れたりなくなったりするなど大きな被害がありました。種市さ

んから、そのような災害について学び、自分達はどのように行動するのがよいのかを教えていただきま

した。「この後、みなさんが生きていく間には、大きな地震は来ます。そうすれば津波も来ます。」とお

っしゃる種市さんは、 

 

 

 

ということが大事だとおっしゃいました。そのほかに、 

・外を移動するときは、ブロック塀や自動販売機などが倒れてこないか気をつける 

・火事を出さないように気をつけること（停電のあとの電気が通ったときに火が出ることがある） 

なども大事であることも教えていただきました。 

 

大きな被害に際して、町の人々は、みんなで生活や街を取り戻そ

うとがんばって来られました。また、そんな大きな災害のとき 

に人々のために懸命に働いてくださった方々がおられることも忘

れてはいけないと思います。種市さんをはじめ、水門を警備する消

防団員の方々、子ども達を避難させた保育園の先生方など、自分の

身を危険にさらしながら働いてくださった方々がたくさんおられ

たことも語り継いで行かなければならないと思います。 

震災から１０年たちましたが、まだ家を離れて避難している人が 

４万人もおられるそうです。震災を忘れてはいけないどころか、ま

だ、復興は終わってはいないのが現実です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学校の卒業式が終わりまし

た。ご卒業おめでとうございま

す。 

小学校では、１８日が修了式、

１９日が卒業式です。いよいよ

１年の締めくくりです。 
水 緒 

「知徳の方向 あやまらず 進め」 

第 １３６３号 

（令和２年度 第４６号） 

洋野町立種市小学校 

令和３年３月１５日 

児童数 ２２９名 

＜ とにかく高いところに逃げること ＞ 

    忘れ物をしても戻らない、「てんでんこ」に逃げる 

「聞く、伝える」 

お話をお聞きしたあと、質問や感想に多くの子が手をあげ

ました。真っ先に手をあげたのは３年生でした。２年生は「も

のすごく大きな津波がきたら」と質問をしました。６年生は、

修学旅行のときに田老町で見学したり説明を聞いたりした

ことと合わせて感想を発表しました。 

震災への関心の高さに加え、『感じたこと・考えたこと』

をお話できるようになってきたのかも思います。子ども達に

は「聞くこと」を教えてきました。聞いてくれると友達は伝

えたい気持ちになるものです。「『聞く』そうすると『伝えた

くなる』、『そしたらまた聞いてあげる』」ということをこれ

からも大事に教えていきたいと考えています。 

お話する友達の方に体
を向けて聞いているこ
とにも感心しました。 
 



 

 

 

 

 

３月の始めの代表委員会で、３月の生活目標「１年間の、

まとめをしよう」が確認され各学級の取り組みが廊下に貼り

出されています。「自分達でできることを増やそう」と１年

間を取り組み、特に３学期は『自分で考え判断する』ことを

取り上げてきました。自分達で生活を見直し改善しようとす

るものです。このようなことが「よりよい学校を自分達で創

っていくこと」につながると思って見ています。 

１年生は「めざせ！ききかた名人!!」という目標で、帰り

の会で“振り返り”をすることにしているようです。２年生

は「きれいな字を書こう」「自分で考えよい行動をしよう」

で“声をかけ合う”と帰りの会で“振り返り”をするという

反省の仕方を決めています。 

高学年だけでなく、１年生や２年生もこうして取り組むことができ

るのがよいと考えています。そういえば先日２年生は、「胸をはって

３年生になるために」を学年集会で話し合っていました。「今、自分

達に足りないことは何か。」「今できることは？」そのようなことを自

分達で（ときには先生の助けも借りながら）考えて生活を高めていく

こと、このようなことが「よりよい学校を自分達で創っていくこと」

につながると思って見ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新年度に向けて  
～７時間授業をなくしたいと考えています～ 

新年度の準備も進めています。先生方の反省に加えおうちの方からのアンケートや「まなびフェスト

アンケート」、学校評議員さん方からのご意見などを参考にして新しい計画づくりを進めています。現在

進めている新年度計画について、１つご紹介します。 

○これまであった７時間授業をなくしたいと考えています。 

今年度から授業数が増えたため、種市小では火曜日を７時間（４～６年）にしてやってきましたが、改善できな

いか検討し７時間授業の日をなくすることにしました。新年度（令和３年度）は、 

 

 

 

 

 

とします。また、授業数を変更しても下校時刻が大きく変わらないように工夫します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新学期に向けて、それぞれのおうちでも放課後の過ごし方について予定を立てられるかとも考え、前

もって概要をお知らせします。 

１年生･･･毎日５時間授業 

２年生･･･火曜日だけ６時間授業、あとは５時間授業 

３年生･･･月・金曜日は５時間授業、火・水・木曜日は６時間授業 

４～６年生･･･月～木曜日は６時間授業、 

金曜日は、「クラブ・委員会活動」がある日は６時間で、ない日は５時間授業 

 

◯「帰りの会」の終わりの時刻（目安） 

５時間授業で下校する学年･･･木曜日１４：１５、 木曜日以外１４：５５ 

６時間授業で下校する学年･･･木曜日１５：０５、 木曜日以外１５：４５ 

◯スクールバスの出発時刻 

５時間授業で下校する学年･･･木曜日１４：１５、 木曜日以外１５：０５ 

６時間授業で下校する学年･･･木曜日１５：１０、 木曜日以外１６：００  

 ※木曜日は、会議や研究会を行うため、他の曜日と違う時程になります。 

※「帰りの会」が終わっても学級によっては、放課後の活動がある場合もあることにもご理解をお願い 

いたします。 

 

 


